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2009年年底，只有20岁的
姜然独自北上北京闯荡，成为
了一名年轻的北漂。姜女士性
格外向，能说会道，在北京的
一家外贸公司打工。和其他北
漂一族一样，在享受帝都的繁
华和现代潮流的同时，姜女士
也忍受着北京的拥挤和高压
生活。

今年年初，已经在外独自
打拼了3年多的姜女士想要自
己创业。此时，她已经在北京
积累了良好的朋友圈子、人脉
关系和一定的资金，但是姜女
士考虑再三，最终决定回家乡
烟台发展。

北漂三年，回家开店
烟台妹子要和家乡的购物市场一起成长
本报记者 李大鹏

空闲的时候，姜然就在店中整理服装。

在韩国城盘好店面之后，姜女士的
生意风风火火开展了起来。由于在北京
积累了一定的人脉资源，姜女士的服装
由专人在北京进货，她负责在店内销售。

韩国城内的服装生意整体比较红火，
一些大学生、年轻上班族等群体，对此地
尤为钟爱。姜女士说：“烟台的姑娘们现在
眼光、品味都越来越潮，和一二线城市没
什么差别，所以我们这些店家进货也都不
敢马虎，要不咱们烟台姑娘也看不上啊。”

姜女士告诉记者，她选择回烟台创
业，其实是看中了烟台购物市场良好的

发展势头。
首先是烟台人消费能力正在提高，

有了更多购买需求；其次，烟台有符合各
种年龄、各种收入人群购物的不同场所，
购物环境都很好。

姜女士说，虽然韩国城不是大商场的
规模，但每家店都精细装修过，又明亮又
干净，服装都能自成特色，每天来这儿买
衣服的女孩儿都能有愉快的购物经历。

现在，姜女士每天都在店中整理衣
服，笑迎客人，她要和家乡的购物市场一
起成长。

“前几年每年过年的时候回家，都能
感觉到烟台的变化。”姜然说，这几年觉
得烟台的消费水平上升了，人们对生活
品质的追求越来越高，除了基本的吃穿
住用行之外，其他消费也在逐渐升高。

“从穿着上可以明显看出来，春节回
家的时候觉得烟台的小姑娘们越来越
潮。”姜女士说，看到烟台的购物环境在
逐年改善，人们对购物的需求呈上升趋

势，感觉在家做服装生意可能比在北京
打拼更有赚头。

2013年春节过后，姜女士首先细致
考察了烟台的服装市场。姜女士认为，商
场里的品牌服装固然好，但是很多年轻
人并不能接受高价位的品牌服装。考虑
到年轻人钟爱的其实是时尚又实惠的衣
服，姜女士很快决定，在芝罘区五房韩国
城开始自己的创业之旅。

北漂归来考察烟台市场

对烟台市场情有独钟

是《齐鲁晚报》的持续关注和义工们的帮忙给
了慧慧第二次生命。通过这件事深感社会的温暖，
也感受到了《齐鲁晚报》是在实心实意做好报。借助
这个平台，感谢天下所有好心人，祝福好人一生平
安，祝愿《齐鲁晚报·今日烟台》越办越好。

——— 读者董金侠
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